



Proyecto n° PG 26-7898-2009

La ilusión de la siembra el petróleo

Responsable: García Larralde, Humberto

Etapas cumplidas / Etapas totales: 2/2

Especialidad: Desarrollo económico

Resumen: El proyecto ha permitido entender las bases conceptuales de la estrategia de “sembrar el petróleo” en sus dos vertientes (Uslar y Betancourt) y sus implicaciones en términos de instrumentos de política, rol del Estado, del sector privado y expectativas generadas en torno al usufructo de la renta petrolera. Estas expectativas se fundamentan en valores y actitudes que repercuten en la conformación de instituciones y en la toma de decisiones, características de economías rentistas. Las distorsiones macroeconómicas padecidas a partir de los años ‘70 mostraron ser consustanciales a la estrategia instrumentada. Se ha sustanciado lo anterior con la compilación estadística y la documentación de procesos concretos que han permitido validar las hipótesis a partir de las cuales cada uno de los miembros del equipo abordó sus responsabilidades específicas.

Productos

Publicaciones

Artículos

1. Morales, M., “Democracia y regímenes autoritarios: análisis económico de las instituciones económicas y de los factores de poder en el caso venezolano”, *Nueva Economía*, No. 31, julio 2010, Año XVIII, Academia Nacional de Ciencias Económicas, Caracas.
2. A. García Banchs, “La política monetaria de los países miembros de la OPEP”, *Nueva Economía*, No. 31, julio 2010, Año XVIII, Academia de Ciencias Económicas, Caracas.
3. García Larralde, H., “Discutamos la Venezuela futura” (Conferencia Anual Dr. Antonio Mayobre, 03/11/2010), *Nueva Economía*, No. 33, abril 2011, Año XIX, Academia Nacional de Ciencias Económicas.
4. García Larralde, H., “Las Instituciones y el desempeño económico de Venezuela”, *Libro Interacadémico Anual*, Caracas, 2014.

Eventos

1. Mayobre, J.A., (conferencia anual) “Consideraciones generales /hipótesis”, *Academia Nacional de Ciencias Económicas*, Caracas, 2010.
2. Peraza, R., (conferencia), “Diagnóstico para una propuesta de política petrolera para 2012”, *Centro de Estudios de Latinoamericano Arturo Uslar Pietri*, Universidad Metropolitana, Caracas, 2011.
3. García L., H., “¿Qué hacer con PdVSA, dentro y fuera del país?” mesa redonda en Simposio, *Políticas para la inserción económica internacional en el marco de una*

"2017: Centenario de la creación de la Academia de Ciencias Físicas, Matemáticas y Naturales".



nueva estrategia de desarrollo, Centro de Estudios Latinoamericanos Arturo Uslar Pietri, Universidad Metropolitana, 2012.

4. García L., H. y Peraza, R., “La ilusión de la siembra del petróleo”, *Decanato de la Facultad de Ciencias Económicas y Sociales y la Cátedra ULA-BCV*, Universidad de los Andes, Mérida, estado Mérida, Venezuela, 2012.
5. García L., H., “Avances parciales”, en Simposio, “*Objetivos y estrategias de desarrollo para Venezuela*”, *50 aniversario del CENDES*, UCV, 2012.
6. García L., H., “El modelo rentista y el desarrollo sustentable en Venezuela”, *Instituto de Estudios Parlamentarios Fermín Toro*, 2014. Borrador completo de un libro sobre “La ilusión de la siembra del petróleo” *Nota*: La investigación ha alimentado las actividades de docencia e investigación, a nivel de pre- y postgrado, y ha promovido valiosos contactos para el intercambio académico con colegas. Se ha consolidado un equipo de investigación en torno al significado de la industria petrolera en la evolución del país a lo largo del siglo XX.

Otros

Tesis de Pregrado

1. María Miranda y Marielys Lugo, “Análisis de los indicadores financieros de PdVSA para el período 1976-2010”, 2012.

"2017: Centenario de la creación de la Academia de Ciencias Físicas, Matemáticas y Naturales".